

**GOBIERNO LLAMA A VACUNARSE CONTRA INFLUENZA**

Repliegue de Covid aumenta la gripa

AABYE VARGAS

**Los casos de influenza
y las consultas médicas
se han incrementado
en las últimas semanas**

La Secretaría de Salud (Sedesa) de la Ciudad de México, Oliva López Arellano, señaló que el aumento en enfermedades respiratorias en la capital, como la influenza, se debe a la baja de casos y al repliegue del virus Covid-19.

Como dio a conocer **El Sol de México** en su edición del sábado, el Sistema de Vigilancia Epidemiológica de Enfermedad Respiratoria Viral de la Secretaría de Salud federal (Ssa) reporta que los capitalinos contagiados de influenza pasaron de seis, en el inicio de la temporada decembrina de 2021, a 198 en este 2022. Además, la Ciudad de México ya registra tres decesos, mientras que el año pasado no tuvo ninguno.

En entrevista con este diario, López Arellano señaló que debido al repliegue del virus Covid-19 han repuntado otras enfermedades respiratorias como influenza y el virus sincicial respiratorio, que afecta principalmente a niños menores de cinco años.

"En el 2020 y 2021 dominó el Covid, y en este momento es un virus que ya no está dominando, entonces empiezan a circular otros, como sería el de la influenza o el sincicial respiratorio, que está afectando sobre todo a niños menores de cinco años.

"Por eso la importancia de vacunarse, estamos insistiendo que hay que vacunar con anti-influenza a grupos prioritarios, como de 60 y más años, menores de cinco años, mujeres embarazadas, y completar los esquemas de vacunación anti-Covid de cinco a 11 años", señaló Oliva López.

La campaña de vacunación anti-influenza inició en octubre y terminará en marzo del próximo año, actualmente, de acuerdo con la Secretaría de Salud, un millón 900 mil personas ya recibieron la dosis. Y aunque durará tres meses más la inmunización, la secretaria de Salud exhortó a los ciudadanos a que se la apliquen antes de invierno para evitar cuadros graves.

"El cuadro de influenza es un cuadro que puede ser grave, no en todos los casos, protege la vacuna desde luego: siempre la recomendación es monitorear los síntomas, si hay fiebre que no cede en malestar general intenso, podemos acudir a un médico", indicó.

Las consultas por casos de gripe o posible influenza han aumentado 50 por ciento en las últimas semanas, de acuerdo con un sondeo en consultorios de farmacias de cadena e independientes en la Ciudad de México.

CUBREBOCAS REDUCE CONTAGIOS

La titular de la Sedesa aseguró que el aumento de casos de enfermedades respiratorias no tiene que ver con el uso del cubrebocas, luego de que en abril la Secretaría informó sobre su uso voluntario.

Tras ese anuncio, los vendedores de cubrebocas y algunas farmacias reportaron bajas en la venta de dicho producto hasta en 80 por ciento, de acuerdo con un sondeo realizado por este diario en la alcaldía Cuauhtémoc.

"El incremento (de casos) es en todas las enfermedades respiratorias, que son estacionales. No tiene que ver con el cubrebocas directamente, sino por un conjunto de razones, como el cambio de clima, pues hace frío y las personas se resguardan y están en lugares más cerrados; se ventila en general menos.



“Tiene un comportamiento estacional las enfermedades respiratorias, la influenza y también el Covid, entonces no hay una razón para atribuirle directamente al uso o no de cubrebocas. Claro

que usarlo en espacios cerrados, con aglomeraciones o en el transporte público en esta época es una barrera que apoya la reducción de contagios”, precisó López Arellano.

La secretaria de Salud recomendó a los

capitalinos continuar con las medidas generales de protección para evitar contagios, como el lavado de manos y reforzar la alimentación con fruta de temporada que contenga vitamina C.

VACUNADOS

En la Ciudad de México un millón 900 mil personas ya recibieron la vacuna contra la influenza. La campaña de inmunización durará tres meses más y priorizará a niños y adultos mayores



La Secretaría de Salud recomienda mantenerse abrigados esta temporada de invierno